

Éric MANIRAKIZA SMM Montfortain pour la mission en France

SAINT LAURENT-SUR-SEVRE, France. Le diacre Éric MANIRAKIZA, SMM, qui sera bientôt ordonné prêtre à Saint Laurent-sur-Sèvre le 1er Avril 2023, parle de sa vocation et de la mission montfortaine.

Éric, présente-toi. Quel était ton parcours de vie et de vocation jusqu'ici?

Mes parents m'ont appelé MANIRAKIZA Éric! Je suis né le 10 Janvier 1990 à Murehe-Gasura (Burundi). Fils de RIRAGENDANWA Thaddée et de NDUWIMANA Viola (Décédée le 25 Février 2005). Je suis le 2ème d'une fratrie de 2 garçons et 4 filles. J'ai été baptisé le 03 Septembre 1993, première communion le 24 Décembre 2004 et confirmé le 25 Juin 2005 à la Paroisse Munanira, Archidiocèse de Bujumbura au Burundi.

Après mon parcours scolaire dans mon pays, j'ai fait ma formation montfortaine en République Démocratique du Congo (Prenoviciat) puis à Montfort-sur-Meu - France (Noviciat) et au Burundi (Scolasticat). J'ai professé mes vœux perpétuels le 23 Mars 2022 et j'étais ordonné diacre le 25 Mars 2022 en RDC par Mgr Marcel UTEMBI TAPA, Archevêque du Diocèse de Kisangani. Je suis envoyé en France depuis le 26 Mai 2022 en la fête de l'Ascension où j'ai continué mon stage diaconal.

Étant d'origine burundaise arrivé en France depuis un an comment se passe ton intégration dans ce un pays et entité montfortaine ?

D'abord j'ai apprécié comment les autres confrères m'ont reçu tel que je suis , comme burundais bien sûr mais surtout comme citoyen de la Compagnie de Marie! L'accueil était plutôt merveilleux! J'en profite pour leur dire "Merci" pour l'accueil fraternel et heureux qui m'a été réservé parce que ça m'a fait du bien pour mon insertion communautaire et pastorale! Je ne peux pas non plus passer sans signaler que je suis bénéficiaire d'une belle et bonne communauté où règnent l'ambiance, la compréhension et l'entraide mutuelle (faire ensemble)! Et cela a un impact positif énorme dans mon intégration dans l'entité et dans le pays! J'aime la communauté et les membres de la communauté, j'aime voir mes confrères dans la joie! Je suis à l'aise! Mon intégration dans le pays et dans la mission continue toujours! Je découvre des surprises agréables toujours! Mais dès mon arrivée, j'ai suivi ce schéma suivant: voir, écouter, poser des questions, synthétiser et agir concrètement! Je dois, d'abord voir ce qui se fait, comment cela se fait; écouter pourquoi cela se fait de cette manière-là, écouter les conseils des uns et des autres, poser des questions pour mieux comprendre; faire une synthèse et agir avec quelques repères!

Comment tu pressens ton ministère dans la France aujourd'hui?

Comme d'autres pays, la France a faim et soif du message évangélique! On dirait qu'il y a même ceux qui n'en veulent pas mais je pressens en même temps qu'il faut trouver des mots justes, un langage simple et des initiatives qui répondent aux besoins des Français aujourd'hui pour faire connaître et aimer Jésus Sagesse par Marie! Je pressens mon ministère ici dans l'être avec les gens (chrétiens et autres), parfois aller vers eux sans toujours les attendre à la paroisse ou en un lieu de rassemblement: proximité et oser risquer pour Dieu, témoignage d'une vie religieuse joyeuse et authentique!

La Congrégation en ces dernières années a explicitement placé la mission montfortaine en Europe sous le signe de l'espérance : où vois-tu se manifester cette espérance ?

La Congrégation a eu bien raison de la faire tourner vers la confiance en l'avenir et faire notre part pour que Dieu réalise ses promesses! L'Espérance n'est pas une illusion: elle est une vertu risquée: une vertu, comme le dit Saint Paul, d'une ardente attente de la révélation du Fils de Dieu (Rm 8, 19). Dieu qui a toujours été fidèle, Il ne va pas en faire l'exception avec nous! Nos communautés sont porteuses d'espoir, nos pastorales de proximité avec toutes les couches de la société ne sont pas non plus sans issu: les gens découvrent qui nous sommes et le message du Père de Montfort en même temps! Nous avons les associés laïcs avec qui nous missionnons ensemble, etc.! Le don de Dieu aux hommes s'accomplit dans le temps: on doit laisser les fruits au temps! Dieu nous précède dans nos missions! L'avenir est radieux!

Par rapport à l'animation vocationnelle en France quelles suggestions ou initiatives concrètes ?

Prier pour les vocations, créer des occasions de rencontrer les jeunes : ne pas toujours attendre qu'ils viennent vers nous : aller vers eux, jouer avec eux là où c'est possible ! Oser parler de la vie religieuse aux jeunes, faire des missions itinérantes ! Nous sommes face à une société en crise non de la religion selon moi, mais en crise de civilisation comprise comme "ensemble des caractéristiques sociales communes à une société ou à un groupe de sociétés." La plupart de nos jeunes n'ont plus de repères ! Notre apport dans ce sens peut conduire les jeunes à s'interroger et s'ouvrir à la mission ! Ne pas avoir peur d'être comme nous sommes : témoignage authentique de notre être consacré et missionnaire. Nous sommes religieux avant d'être prêtres et en étant prêtres, nous sommes religieux et cela change tout ! Notre façon d'être prêtre, d'être missionnaire et de rayonner doit nous identifier ! Mais alors, en tout éviter le cléricalisme et le repris sur soi ! Trouver un langage actuel pour parler de Saint Louis Marie de Montfort de son siècle sans dénaturer la voie spirituelle qu'il nous a laissé.

Quelles sont tes attentes pour le prochain Chapitre Général de la Congrégation ?

Le thème du chapitre Général édition 2023 est : « Oser prendre des risques pour Dieu et pour l'humanité notre fidélité créatrice ». Notre Saint Fondateur disait : « Si on ne hasarde quelque chose pour Dieu, on ne fait rien de grand pour Lui » (Lettre 27 Saint Louis Marie Grignion de Montfort). De ce Chapitre, je m'attends à ce qu'on ose vraiment prendre des risques pour Dieu (nous envoyer encore des confrères ici en France comme pour ailleurs pour risquer beaucoup ! Pourquoi pas risquer la Mission dans des diocèses où le Père de Montfort est passé où on nous appelle?! Oser renforcer la formation là où les vocations sont toujours nombreuses pour la mission là où il y en a peu ou rien aujourd'hui, en attendant les vocations sur place parce qu'on en aura nombreuses à quelques années je le crois! Renforcer la formation des formateurs pour la formation des jeunes; continuer la politique des communautés internationales pour risquer de ne pas un jour fermer nos missions, le travail missionnaire avec les laïcs et nos associés : à promouvoir comme on le fait déjà.

Un dernier message aux lecteurs de « Montfort-news »?

Chers lecteurs, la vie donnée est une vie réussie! L'Abbé Grosjean « *Une vie réussie, c'est une vie donnée!* » (lefigaro.fr) dira plutôt qu'« *Une vie réussie, c'est une vie donnée!*» C'est pour moi pareil! Nous voulons tous réussir dans notre vie: combien se souviennent qu'on réussit en se donnant et qu'on se donne pour réussir? Oui chers amis, tout homme se réalise pleinement dans une vocation qui implique le don désintéressé de lui-même! Chaque fois que nous acceptons de devenir don pour Dieu et pour les autres, nous nous laissons porter vers le Grand Amour (Jésus), nous nous ouvrons à sa grâce et à sa mission, nous acceptons de devenir

disciple! Que la Vierge Marie, Notre Dame du Grand « Oui » nous aide à dire nos petits « oui » avec amour et détermination! A Jésus Par Marie.

Eric sera ordonné prêtre par Mgr François JACOLIN, évêque de Luçon, à la Basilique Saint Louis Marie de Montfort, Saint Laurent sur sèvre. Jusque-là, le diacre Éric est au service de la Paroisse-Sanctuaire. Vous pouvez suivre la messe en direct avec les liens ci-dessous :

https://www.facebook.com/basiliqueMontfort/live videos

ou

https://youtube.com/live/ApUywyThHpM?feature=share

Bureau de Communication, Rome